

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan dari hasil penelitian dan pembahasan yang terdapat pada bab sebelumnya, maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut :

1. Pengetahuan santri Ma'had Al-Jami'ah Darul Hikmah IAIN Kediri berada pada kategori cukup. Hal ini berdasarkan pada hasil perhitungan pada data dari hasil kuesioner yang menunjukkan nilai rata-rata (*Mean*) variabel pengetahuan (X1) sebesar 40,17 yang berada diantara 37,662 dan 42,678.
2. Kelompok referensi santri Ma'had Al-Jami'ah Darul Hikmah IAIN Kediri berada pada kategori cukup. Hal ini berdasarkan pada hasil perhitungan pada data dari hasil kuesioner yang menunjukkan nilai rata-rata (*Mean*) variabel kelompok referensi (X2) sebesar 39,07 yang berada diantara 36,602 dan 41,538.
3. Keputusan menabung santri Ma'had Al-Jami'ah Darul Hikmah IAIN Kediri berada pada kategori cukup. Hal ini berdasarkan pada hasil perhitungan pada data dari hasil kuesioner yang menunjukkan nilai rata-rata (*Mean*) variabel keputusan menabung (Y) sebesar 39,25 yang berada diantara 36,999 dan 40,500.
4. Terdapat korelasi antara variabel pengetahuan (X1) dengan variabel keputusan menabung (Y), hal ini didasarkan dengan hasil uji korelasi *pearson product moment* yang menghasilkan nilai signifikansi sebesar 0,017 yang kurang dari 0,05 dan tingkat korelasi yang dihasilkan sebesar 0,306 yang mana berada diantara 0,21 – 0,40 yang berarti korelasi rendah. Selanjutnya

dari hasil uji analisis regresi linier berganda dapat diperoleh persamaan regresi yaitu $Y = 13,994 + 0,084X_1 + 0,560X_2 + e$. berdasarkan persamaan tersebut dapat diketahui bahwa arah pengaruh variabel X_1 terhadap variabel Y adalah positif karena nilai koefisien b bersifat positif yaitu setiap penambahan nilai sebesar 1% variabel pengetahuan, maka nilai variabel keputusan menabung juga akan naik sebesar 0,084. Begitupun sebaliknya jika penurunan dari variabel pengetahuan maka nilai variabel keputusan menabung akan turun sebesar 0,084. Kemudian hasil pengujian melalui uji t mendapatkan hasil yakni ditolaknya H_a “tidak terdapat pengaruh pengetahuan terhadap keputusan menabung di bank syariah”. Hal ini berdasarkan nilai t_{hitung} yaitu $0,873 < t_{tabel}$ yaitu 2,002 sehingga H_a ditolak dan H_0 diterima.

5. Terdapat korelasi antara variabel kelompok referensi (X_2) dengan variabel keputusan menabung (Y), hal ini didasarkan dengan hasil uji korelasi *pearson product moment* yang menghasilkan nilai signifikansi sebesar 0,000 yang kurang dari 0,05 dan tingkat korelasi yang dihasilkan sebesar 0,731 yang mana berada diantara 0,61 – 0,80 yang berarti korelasi kuat. Selanjutnya dari hasil uji analisis regresi linier berganda dapat diperoleh persamaan regresi yaitu $Y = 13,994 + 0,084X_1 + 0,560X_2 + e$. berdasarkan persamaan tersebut dapat diketahui bahwa arah pengaruh variabel X_2 terhadap variabel Y adalah positif karena nilai koefisien b bersifat positif yaitu setiap penambahan nilai sebesar 1% variabel kelompok referensi, maka nilai variabel keputusan menabung juga akan naik sebesar 0,560. Begitupun sebaliknya jika penurunan dari variabel kelompok referensi maka nilai variabel keputusan menabung akan turun sebesar 0,560. Kemudian hasil pengujian melalui uji t

mendapatkan hasil yakni diterimanya H_a “terdapat pengaruh kelompok referensi terhadap keputusan menabung di bank syariah”. Hal ini berdasarkan nilai t_{hitung} yaitu $5,747 > t_{tabel}$ yaitu $2,002$ sehingga H_a diterima dan H_0 ditolak.

6. Berdasarkan dengan hasil uji analisis regresi linier berganda dapat diperoleh persamaan regresi yaitu $Y = 13,994 + 0,084X_1 + 0,560X_2 + e$. berdasarkan persamaan tersebut dapat diketahui bahwa arah pengaruh variabel X_1 dan X_2 terhadap variabel Y adalah positif karena nilai konstanta (a) memiliki nilai positif sebesar $13,994$. Tanda positif artinya menunjukkan pengaruh yang searah antara variabel independen dan variabel dependen. Hal ini menunjukkan bahwa jika semua variabel independen yang meliputi pengetahuan (X_1), dan kelompok referensi (X_2) bernilai 0 persen atau tidak mengalami perubahan, maka nilai keputusan menabung $13,994$. Kemudian hasil pengujian melalui uji F mendapatkan hasil yang menunjukkan nilai signifikansi untuk pengaruh X_1 dan X_2 secara simultan terhadap Y adalah sebesar $0,000$ lebih kecil dari $0,05$, maka diterimanya H_a “terdapat pengaruh pengetahuan dan kelompok referensi terhadap keputusan menabung di bank syariah”. Hal ini berdasarkan nilai F_{hitung} yaitu $21,163 > F_{tabel}$ yaitu $3,16$ sehingga H_a diterima dan H_0 ditolak. Pengujian yang terakhir yaitu uji koefisien determinasi yang menunjukkan hasil bahwa nilai R Square sebesar $0,406$, hal ini mengandung arti bahwa pengaruh variabel X_1 dan X_2 secara simultan terhadap variabel Y adalah $40,6\%$ dan sisanya $59,4\%$ dijelaskan oleh variabel lain yang tidak termasuk dalam penelitian ini.

B. Saran

1. Bagi Perusahaan atau Ma'had

Berdasarkan pada penelitian ini dapat diketahui hasil dari kuesioner menunjukkan bahwa tingkat pengetahuan dan kelompok referensi santri Ma'had Al-Jami'ah darul Hikmah IAIN Kediri pada bank syariah dalam kategori cukup. Dengan adanya penelitian ini diharapkan mampu membantu santri Ma'had Al-Jami'ah darul Hikmah IAIN Kediri untuk mengetahui faktor apa saja yang mempengaruhi keputusan menabung di bank syariah.

2. Bagi Peneliti Selanjutnya

Diharapkan penelitian ini bisa menjadi bahan referensi untuk penelitian selanjutnya, selain itu diharapkan bagi peneliti selanjutnya untuk menambah variabel yang lainnya atau variabel bebas sehingga mempunyai cangkupan yang lebih luas.